

Bogotá D.C., República de Colombia

Septiembre 25 de 2025

Señora

Fiscal General de los Estados Unidos de América

PAMELA BONDI

U.S. DEPARTEMNT OF JUSTICE

Asunto: Denuncio para apertura de *indictment* a quienes señalo en el apartado I del presente escrito, con el fin de que usted, señora Fiscal General, inicie las investigaciones necesarias para proceder a aplicar las normas federales y jurisprudencias con el propósito de garantizar cumplida justicia.

I. DATOS DEL DENUNCIANTE

Nombre completo: Álvaro Leyva Durán

Estatus: Abogado con tarjeta profesional N°29504-D1, extendida por la autoridad nacional competente. Exrepresentante a la Cámara, exsenador, exministro de Estado, exconstituyente.

Documentos: Cédula de Ciudadanía colombiana N° 17.064.0362

Pasaporte Diplomático de Colombia N° DP069531

Contacto: reencuentro3000@hotmail.com

II. DATOS DE LOS DENUNCIADOS

Nombre: Gustavo Francisco Petro Urrego, Presidente de la República de Colombia

Documento: Cedula de Ciudadanía colombiana N° 208.079 de Cogua, Cundinamerca, Colombia

Contacto: contacto@presidencia.gov.co

Residencia: Palacio Presidencial, Casa de Nariño

Carrera 8 # 7-26, La Candelaria, Bogotá D.C., Colombia

Contacto: Teléfono +57 601 562 9300 (Presidencia)

Nombre: Juan Diego Quesada

Cargo: Corresponsal para el área andina (República de Colombia, República Bolivariana de Venezuela, República del Perú, República del Ecuador), del diario El País, sede Madrid, capital del Reino de España

Contacto: Diario el País, Madrid, Reino de España, +34 914 400 135

Contacto: +57 315 4556348 / +34 914 400 135 / +34 910 538 059

Dirección, diario El País, Madrid, capital del Reino de España: Calle Miguel Yusten N° 40, 28037, Madrid, España

Contacto: LinkedIn¹

¹ [\(8\) Juan Diego Quesada | LinkedIn](#)

III. HECHOS QUE SE DENUNCIAN

El periodista español Juan Diego Quesada, corresponsal del diario El País de Madrid, frecuentó su presencia en la República Bolivariana de Venezuela desde momentos preparatorios de las últimas elecciones presidenciales que tuvieron lugar en ese país. Sus reiteradas visitas a Venezuela y la razón de la mismas las menciona en entrevista que la periodista Carol Ann Figueroa le hiciera en su programa La Píldora (Podcast/Spotify y YouTube)², el pasado 4 de julio.

Se explica así que su frecuente trato con el señor Armando Benedetti se da desde tiempo atrás.

El exembajador de Colombia en Venezuela, señor Armando Benedetti³, hoy ministro del Interior⁴ del gobierno Petro, quien dicho sea de paso, señora Fiscal General, en entrevista con la periodista Patricia Lara Salive de la revista colombiana Cambio, publicada el 27 de abril del presente año, le manifiesta que “(...) yo no quisiera ser adicto pero lo soy”, fue acompañado durante su gestión diplomática, por la funcionaria señora Sandra Lorena Arboleda Zárate⁵, protegida del señor Benedetti y del propio Presidente el la República. Quede

² LA PILDORA CAROL ANN FIGUEROA. EN VIVO | Juan Diego Quesada periodista de El País | ¿Qué reveló los audios de Leyva? | LA PILDORA [video]. YouTube. (4, julio, 2025). [Consultado el 16, septiembre, 2025]. 86:46 min. Disponible en Internet: <<https://www.youtube.com/watch?v=VVuM3F2EN-c>>.

³ ABELLO, Valentina Delgadillo. Armando Benedetti: la 'manzana de la discordia' en el gobierno de Gustavo Petro. Portafolio.co [página web]. (11, febrero, 2025). [Consultado el 2, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://www.portafolio.co/economia/gobierno/quien-es-armando-benedetti-la-manzana-de-la-discordia-del-gobierno-de-colombia-623600>>.

⁴ ESTE ES el decreto con el que se oficializó a Armando Benedetti como nuevo ministro del Interior: ya no hay marcha atrás [Anónimo]. infobae [página web]. [Consultado el 2, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://www.infobae.com/colombia/2025/03/04/este-es-el-decreto-con-el-que-se-oficializo-a-armando-benedetti-como-nuevo-ministro-del-interior-ya-no-hay-marcha-atras/>>.

⁵ [8] Lorena Arboleda Zárate | LinkedIn

claro entonces que la relación entre ellos cuatro (Benedetti, Gustavo Petro, Sandra Lorena Arboleda y Juan Diego Quesada), viene de antaño. Para más caridad, Arboleda Zárate fue Jefe de Prensa de la campaña Petro Presidente. Ver pie de página⁶.

Se da el hecho que el mencionado periodista español, como ya se anotara, corresponsal del diario El País con sede principal en Madrid, capital del Reino de España, embaraza a la señora Arboleda Zárate, convirtiéndose con ello el periodista en figura particularmente proclive al hoy Ministro del Interior de Colombia Armando Benedetti⁷ y al Jefe del Estado, doctor Gustavo Petro.

La intrincada relación surgida hace de Juan Diego Quesada un instrumento de mucha utilidad. Se le entregaron por ello unas grabaciones que se me hicieron de manera fraudulenta, señora Fiscal General, base a partir de la cual procede el susodicho periodista a recurrir a una inventiva dolosa instrumentalizando para los funestos propósitos el diario español ya mencionado, del cual repito, es corresponsal. Terminó fraguando criminalmente un entrampamiento.

Así las cosas, el 29 de junio de 2025 el diario “El País” de Madrid titula:

⁶ [Directorio Servidores Públicos - Detalle HV](#)

⁷ ARMANDO BENEDETTI hizo 13 vuelos privados entre Colombia y Venezuela: estos son los detalles [Anónimo]. infobae [página web]. [Consultado el 17, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://www.infobae.com/colombia/2023/06/16/armando-benedetti-hizo-13-vuelos-privados-entre-colombia-y-venezuela-estos-son-los-detalles/>>.

El excanciller Álvaro Leyva buscó en Estados Unidos la complicidad de Trump para tumbar a Petro⁸

Debajo del título:

“El ex ministro de Exteriores, según audios y testimonios cercanos a la Casa Blanca a los que ha tenido acceso EL PAÍS, recababa apoyos para hacer caer al presidente de Colombia y colocar en su lugar a Francia Márquez”.

En el desarrollo de la noticia indica el diario: “Las grabaciones a las que ha tenido acceso EL PAÍS han estado en manos del servicio secreto colombiano”. Y agrega: “El presidente las escuchó en su despacho y se mostró muy molesto. Después, durante un discurso, acusó a Leyva de tratar de perpetrar un golpe de Estado en su contra, aunque no ofreció mayores detalles. El excanciller, preocupado por la revelación del presidente, se fue a Madrid por motivos de seguridad”.

Permítaseme manifestarle en este momento, señora Fiscal General, que sobre las mencionadas grabaciones recayó un estudio forense adelantado por reconocido perito. Se logró establecer que se trataba de una sola grabación; se analizó la originalidad de dicho archivo (grabación) por medio de metadatos.

⁸ EL EXCANCILLER Álvaro Leyva buscó en Estados Unidos la complicidad de Trump para tumbar a Petro [Anónimo]. El País América Colombia [página web]. [Consultado el 2, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://elpais.com/america-colombia/2025-06-29/alvaro-leyva-busco-en-estados-unidos-la-complicidad-de-trump-para-tumbar-a-petro.html>>.

Se concluyó que el audio no es original ni se presenta íntegro. Fue editado caprichosamente para ser difundido con sentido totalmente acomodado – entrampamiento a las víctimas-. Los ruidos fueron agregados. El referido peritaje se encuentra bajo cadena de custodia.

Juan Diego Quesada, de manera irresponsable, compromete al importante diario mencionado del cual es corresponsal, con la fabricación de un golpe de Estado supuestamente promovido por quien le presenta a usted este denuncio, señora Fiscal General, en connivencia con funcionarios públicos y asesores de congresistas republicanos de su país, los Estados Unidos de América. Toda una ficción propia de una conducta delincuencial del señor Juan Diego Quesada, en unión del señor Gustavo Petro Urrego, Presidente de Colombia. De ello se puede lograr la trazabilidad del *iter criminis* para que sobre los denunciados recaiga el *indictment* correspondiente.

En la misma edición del País de Madrid (domingo 29 de junio del 2025), por lo demás coincidente la fecha con la del arribo del Presidente Gustavo Petro a Sevilla, España, señala el diario: “Álvaro Leyva buscó en Estados Unidos la complicidad de Trump para tumbar a Petro. Lo resalto porque para las fechas de mis escasos días en que estuve en su país, señora Fiscal General, el Presidente Trump y su colaboradores a nivel de gobierno no se habían posesionado aún. Se recuerda que el Presidente Trump se juramentó como Jefe de Estado el día 20 de enero de 2025⁹. Fácil le queda a usted, señora Fiscal General, confirmar

⁹ ASÍ SE vivió la posesión de Donald Trump 2025 como presidente de EEUU: Discurso, reacciones y más [Anónimo]. Caracol Radio [página web]. [Consultado el 16, septiembre, 2025]. Disponible en Internet:

con las autoridades migratorias a su alcance, que llegué a Estados Unidos el viernes 3 de enero de este año y que salí de su país el sábado 11 de enero. Es decir, de este año que corre señora Fiscal General. Estuve en USA ocho días calendario en total. Así, que aquello de que la Casa Blanca “nunca tuvo en consideración la propuesta,” es una afirmación torpe. Raya con la estupidez. Una falacia total. Injuria aberrante.

Aludiendo el periodista Quesada a algún supuesto interlocutor o informante suyo, manifiesta: “Nos dijo [refiriéndose a Álvaro Leyva, quien suscribe el denuncio], que tenía todas las herramientas para ejecutar un plan de sacarlo [a Gustavo Petro]. Su lugar lo ocuparía Francia Márquez [la vicepresidenta]. Contaba [Leyva], con evidencias de que Petro no podía seguir ejerciendo el cargo y que en caso de que esto saliese adelante, el presidente no tendría capacidad de respuesta”. Y agrega Juan Diego Quesada: “La ayuda de los americanos era muy importante, cuenta una de las personas **que se reunió en abril** con Leyva, de 82 años”. Como puede observar, señora Fiscal General, Juan Diego Quesada me pone físicamente presente en el mes de abril de este año en su país. Claro quedó yo que salí de USA en la fecha ya anotada. La repito: el día sábado 11 de enero. Bien puede cerciorarse la señora Fiscal General, por los registros migratorios correspondientes, que a Estados Unidos de América, no he regresado desde esa citada fecha.

<<https://caracol.com.co/2025/01/20/posesion-de-donald-trump-2025-en-vivoultima-hora-de-la-ceremonia-y-sus-primeras-decisiones/>>.

Va sumando mentiras el mencionado periodista Quesada, señora Fiscal General. Más injurias. Más entrampamientos.

“El excanciller no ha respondido a las preguntas sobre este asunto que le ha hecho este periódico”, manifiesta su corresponsal Quesada. Otra mentira más. Ese periódico nunca me ha formulado pregunta alguna. Y agrega una falsedad adicional así: “(...). El excanciller y su hijo, Jorge Leyva, cuentan con buenos contactos entre las filas del Partido Republicano de Estados Unidos”. Y prosigue: “Por esa vía le pidieron a sus amigos que les organizaran una reunión con el congresista Mario Díaz-Balart, representante por Florida”.

Señora Fiscal general, fácil para usted determinar desde cuando mi hijo Jorge Leyva no viaja a los Estados Unidos de América. Se lo anticipó: Desde hace varios años. Absolutamente imposible su presencia en el tiempo, modo y lugar indicado por el señor periodista Juan Diego Quesada.

Y prosigue el mismo desvergonzado periodista: “(...). También tenían la intención de verse con otro congresista muy conocido en Miami, Carlos Antonio Giménez”. **“Tenían”** lo afirma Quesada. ¿Se refiere a mi hijo y a mí? ¿Jorge Leyva, el ausente por años, y yo, quién formula este denuncio? Pido excusas a Carlos Antonio Giménez. No conocía el importante rol de dicho representante Giménez en la política norteamericana. Confieso que nada sabía de él. No tenía noticias de sus antecedentes. Ninguna intención tuvimos entonces de buscar al mencionado congresista.

Señora Fiscal General, a continuación me permito recurrir a una entrevista que un medio de comunicación colombiano de significativa importancia nacional e internacional, le adelantara al periodista Juan Diego Quesada el pasado 1 de julio. Trátase de la Cadena Caracol Televisión. (Programa matutino, Noticias Caracol en Vivo). Entrevistador, el periodista Juan Camilo Cortes¹⁰.

En la entrevista, incluida totalmente en el anterior pie de página, entre las varias respuestas, afirma Juan Diego Quesada lo que a continuación registro:

A la pregunta (la primera), de dónde salen los audios, responde: “Bueno. Una labor periodística de fuentes que he cultivado desde hace mucho tiempo. Casi desde el principio del gobierno. No puedo decir mucho más”.

Agrega: “Te hago una precisión sobre lo primero que te he dicho... Son unas fuentes que yo tengo desde hace tiempos... no... no vinculadas necesariamente por la institucionalidad”. Recuerde usted, señora Fiscal General, por el pie de página correspondiente, que la señora Sandra Lorena Arboleda Zárate, fue jefe de presa de la campaña presidencial del hoy Presidente Gustavo Petro.

A la pregunta de si los audios están editados acepta que fueron editados. Y agrega: “Hay una versión mayor, pero se editó para... para la comprensión del espectador, de los lectores... eran partes en las que era confuso... no se entendía lo que se escuchaba y no... no añadía nada a la información”.

¹⁰ NOTICIAS CARACOL. Habla el periodista que reveló audios sobre el supuesto plan de golpe de Estado de Álvaro Leyva [video]. YouTube. (1, julio, 2025). [Consultado el 2, septiembre, 2025]. 17:52 min. Disponible en Internet: <<https://www.youtube.com/watch?v=MFQrGreYUYU>>

A la pregunta referida al hecho de que el periodista Quesada en su noticia (la publicada en El País de Madrid, el 29 de junio), señala la búsqueda de reuniones que ha tenido Leyva con congresistas republicanos en especial dos, dice el entrevistado: “Yo eso lo tengo documentado. De hecho, pasé unas semanas en Estados Unidos, en Nueva York. Concretamente yo recibí los audios, pero nosotros no publicamos así a la ligera, no publicamos lo que nos llega sin comprobar y eso fue una investigación nuestra que no llega a las tres semanas, se quedaría en dieciocho, diecinueve, veinte días y tuve acceso a asesores de estos republicanos, incluso ellos salieron ayer y no negaron sus ... reuniones con Álvaro Leyva que también jugó un papel su hijo. Qué se dijo en esas reuniones... Yo los testimonios que he recabado dicen más o menos lo que viene a decir en los audios. (...)”.

Valga la pena acotar señora Fiscal General, que el contenido de los audios no se refiere en nada a ese particular. De otra parte, le manifiesto, señora Fiscal General, que no conozco ni siquiera un solo asesor de ningún republicano. Ni uno solo. Bien puede usted averiguarlo.

Sobre el tema agrega Juan Diego Quesada: “Sí... inclusive hemos entrevista... hemos escuchado entrevistas. Esta mañana el representante Carlos Giménez decía... dice, no sé qué tanta influencia tenga el excanciller Leyva y su hijo en la política norteamericana...”.

Aludiendo a mi nombre y a Jorge Leyva, mi hijo, indica el periodista Quesada: “Él conoce gente, el hijo conoce gente sobre todo de Florida, supongo que el

siguiente paso era Donald J. Trump, pero... haber... la influencia pues supongo que es pequeña, además suena muy disparatado... que Estados Unidos que anda en mil cosas de repente se preocupe por Petro cuando... cuando tampoco la situación es golpista ni ... ni nada... Es que ni siquiera Estados Unidos ha hecho nada en Venezuela o sea que me imagino que ni muchísimo menos tendría en su lupa a Colombia”.

Señora Fiscal General: Inventó y acomodó juicios de valor falsos el señor periodista Juan Diego Quesada, corresponsal en la región andina del diario El País del Reino de España.

Prosigue la entrevista a Juan Diego Quesada, así: “También hay otro detalle de la investigación... Este artículo no toma por sorpresa al Presidente Petro. (...). Claro porque yo le consulté. *Le consulté esta semana, o bueno la semana pasada antes de la publicación porque quería recabar su versión (...)*”. “(...), yo le digo que... que mi investigación es sólida y he comprobado que fue a Estados Unidos para buscar la complicidad de la... de la Casa Blanca, que claro yo no publicaría unos audios así de la nada y sin tener un fast check-in detrás, y bueno sí, yo hable con Petro sobre eso”.

A la pregunta que le hace el entrevistador colombiano a Quesada, de si sabe quién grabó los audios contesta el periodista español: “No lo sé, no lo sé. No lo sé no lo sé”. Y añade: “El servicio secreto colombiano los tuvo y fue quien se los enseñó al Presidente”. Continua: “Si ni Leyva sabe que con quién estaba comiendo lo ha traicionado y también Leyva... esto si lo... lo doy por seguro,

la fuente neoyorkina que dice que se reunió con él en abril, o ya no recuerdo si me dijo marzo, abril, tengo... tengo esa duda ahora mismo, no me acuerdo de memoria, debe saber quién estaba pues claro él hizo esos contactos con los republicanos a través de alguien que se llama Dorotea. Esto nunca lo he escrito pero mira te lo cuento a tí”.

Señora Fiscal General, como puede observar, Quesada vuelve a vincular a mi hijo. De nuevo nos sitúa en la ciudad de Nueva York. Sea el momento para decirle a usted que la última vez que estuve en esa ciudad fue en el año 2023, a propósito de mi comparecencia en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, en mi condición de Ministro de Relaciones Exteriores. Desde entonces no he hecho presencia en Nueva York, mucho menos con la supuesta compañía de mi hijo Jorge Leyva. Y le recuerdo: **Ya se ha establecido que salí de su país el día 11 de enero. Desde entonces no he regresado.**

Continúo, señora Fiscal General. Juan Diego Quesada vincula a la conspiración a “alguien que se llama Dorotea”, según su dicho. Tan profunda fue su investigación en esa ciudad que no supo que Dorotea (Dorothy), es mi hermana menor, americana de nacimiento, residenciada en la ciudad de Nueva York. El ridículo lo hace Juan Diego Quesada cuando el entrevistador del programa matutino, Noticias Caracol en Vivo afirma: “OK Dorotea”.

“Sí”, le responde Quesada. A lo que afirma el entrevistador, “es como un enlace”.

A esto último le comenta Juan Diego Quesada: “Si. Leyva y el hijo usan a Dorotea para llegar hasta los asesores, aunque ellos conocen a los republicanos, pero es una forma de introducirse de una manera más... más directa”.

Más adelante le pregunta el entrevistador a Quesada: “Ehhh ¿Dorotea es un sobrenombre? O es el nombre...”.

Repuesta de Quesada: “No lo sé, no lo sé. No lo sé, no lo sé”.

Para terminar la entrevista afirma el periodista de la Cadena Caracol, señor Juan Camilo Cortes: “Muy bien... Juan Diego Quesada, autor precisamente de esta investigación. Artículo de investigación del diario El País. Juan Diego pues muchas gracias, déjeme confesarle que me deja rondando en la cabeza el nombre de Dorotea”.

Responde Quesada: “Vale, vale. Intentaré despejar ese misterio”.

De lo que hay certeza, señora Fiscal General, es que Juan Diego Quesada aprovechó el tiempo de su supuesta investigación en la ciudad de Nueva York, para estar al lado de la señora Sandra Lorena Arboleda Zárate, en momentos del nacimiento del hijo de ambos. Nació el pasado 11 de abril. Me abstengo de mencionar el nombre del niño por tratarse de un recién nacido.

La señora Sandra Lorena Arboleda Zárate fue nombrada como Consejera de Relaciones Exteriores adscrita al Consulado General Central en Nueva York, mediante Decreto N° 0046 del 20 de enero de 2025. Señora Fiscal General, el

acto administrativo de nombramiento lo firma el Presidente de la República señor Gustavo Petro. Ver pie de página¹¹.

Valga agregar que sobre los éxitos de su supuesta investigación en la ciudad de Nueva York, Juan Diego Quesada hizo dos entrevistas adicionales. Una con el periodista Juan Carlos Vélez¹², Canal YouTube B12Radio, y otra en el canal de YouTube Los Danieles¹³. Se adjuntan estas entrevistas en el correspondiente pie de página.

Señora Fiscal General, fácil es colegir que el periodista tantas veces mencionado, señor Juan Diego Quesada y el Presidente Gustavo Petro Urrego, se habrían concertado para filtrar las fraudulentas grabaciones y manipular información a través del artículo periodístico mencionado, publicado en el diario internacional El País de Madrid, ciudad capital del Reino de España, con el propósito de exponer y señalar a asesores de congresistas republicanos y congresistas propiamente, e incluso al Presidente de los Estados Unidos, Donald J. Trump, como copartícipes en un golpe de estado, supuestamente propiciado por estos altísimos funcionarios públicos norteamericanos en confabulación con quien denuncia, Álvaro Leyva, al inicio identificado, con Jorge Leyva, identificado con la Cédula de Ciudadanía colombiana N°

¹¹ [Consultado el 22, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://dapre.presidencia.gov.co/normativa/normativa/DECRETO%200046%20DEL%202020%20DE%20ENERO%20DE%202025.pdf>>.

¹² B12RADIO.  Entrevista: Juan Diego Quesada - Corresponsal El País | "Tenía la intención pero no la capacidad" [video]. YouTube. (1, julio, 2025). [Consultado el 16, septiembre, 2025]. 13:39 min. Disponible en Internet: <<https://www.youtube.com/watch?v=i6BhsnkRnJo>>.

¹³ LOS DANIELES. CAMBIOS EN EL GOBIERNO Y EL ORIGEN DE LOS AUDIOS DE LEYVA CON JUAN DIEGO QUESADA | Los Danieles [video]. YouTube. (6, julio, 2025). [Consultado el 16, septiembre, 2025]. 105:46 min. Disponible en Internet: <<https://www.youtube.com/watch?v=fNPiLb7Dkmo>>.

80.418.271 y mi hermana Dorotea Leyva (Mary Dorothy Leyva) ciudadana americana de nacimiento, nacida en Manhattan, barrio de la ciudad de Nueva York, el día 12 de enero de 1958, en el hospital ST. Clare's Hospital. Identificaciones adicionales de Mary Dorothy (Dorotea): New York State, Identification Card Nº 110 818 296, pasaporte de los Estados Unidos de América Nº 570453167.

Señora Fiscal General, puedo abundar en pronunciamientos temerosos y dolosos del señor Gustavo Petro, encaminados a fabricar una conspiración mía acompañado de terceros nacionales y servidores norteamericanos con el propósito de buscar un medio ilícito para producir su derrocamiento.

En el mes de mayo del presente año pronunció Petro dos discursos públicos que así lo demuestran. En uno señaló directamente al congresista estadounidense Mario Díaz-Balart, de ser supuesto gestor de una conspiración, en compañía de un “**jefe gremial**”, promoviendo un golpe de Estado en su contra¹⁴. Así, vincula a aquel servidor público norteamericano al engendro de un complot.

En un segundo discurso, pronunciado en la Plaza de Armas de Bogotá, ciudad capital de Colombia, el Presidente Gustavo Petro señaló que el suscrito (Álvaro Leyva, denunciante) es un “Viejo loco decrepito” y que lo que ocurrió es “un complot. Y no es nacional el complot, no es de colombianos, aunque haya

¹⁴ PETRO SEÑALA a congresista de EE. UU. de complot golpista en Colombia [Anónimo]. Diario del Huila [página web]. [Consultado el 22, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://diariodelhuila.com/petro-senala-a-congresista-de-ee-uu-de-complot-golpista-en-colombia/>>.

colombianos –afirmó Petro- y por tanto, es peligrosísimo porque es un atentado a la soberanía de Colombia y a la libertad de los colombianos”. Lo anterior fue acompañado de un mensaje X posterior a esa intervención en el que anota: “(...), **Díaz-Balart, no intentes derribar al Presidente de Colombia, porque desencadenarás la revolución colombiana**”¹⁵. Trátase de Mario Diaz-Balart, Representante a la Cámara de los Estados Unidos. Tenga presente, señora Fiscal General, que ya el periodista español, Juan Diego Quesada, en su dolosa e injuriosa inventiva, había aludido a Diaz-Balart y a otros americanos como el representante Gimenez, a propósito del complot para derrocar al señor Petro.

Señora Fiscal General: La obsesión del señor Gustavo Petro, de acusar a Álvaro Leyva (denunciante), y a congresistas y funcionarios públicos americanos de altísimo nivel de ser conspiradores es tan evidente, que fraudulentamente insinuó públicamente sin rubor alguno, que otros colombianos serían cómplices de quien adelanta este denuncio, en la conducta conspiratoria. Tal el caso del señor Bruce Mac Master¹⁶, presidente de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia, ANDI, (Ver pie de página) quien el pasado 18 de agosto fue acusado por el Presidente Petro de estar involucrado en el supuesto

¹⁵ PETRO HABLA de “complot” internacional y señala a congresista de EE. UU. “Díaz Balart, no intentes derribar al presidente de Colombia” [Anónimo]. El Colombiano [página web]. [Consultado el 2, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://www.elcolombiano.com/colombia/gustavo-petro-acusa-complot-internacional-responde-a-leyva-diaz-balart-FE27323327>>.

¹⁶ MAC MASTER le salió al paso a Petro, que lo acusó de nexos golpistas con Álvaro Leyva: “Ahora es su turno, aclárenos los pendientes que tiene” [Anónimo]. infobae [página web]. [Consultado el 17, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://www.infobae.com/colombia/2025/08/18/mac-master-le-salio-al-paso-a-petro-que-lo-acuso-de-nexos-golpistas-con-alvaro-leyva-ahora-es-su-turno-aclaremos-los-pendientes-que-tiene/>>.

derrocamiento. (Ya Petro se había referido a un “**Jefe Gremial**” como golpista). En un post de la red social **X** manifestó lo siguiente: “Bruce Macmaster no ha aclarado porque es mencionado en las grabaciones de Leyva. ¿Se atrevió a colaborar en un golpe de Estado? La fiscalía debería **aclararnos ese intento de sedición. (...)**”. Fíjese usted, señora Fiscal General, **Petro da por hecho que hubo un intento de sedición.**

El señor Mac master en mensaje **X** del 18 del agosto le contesta así al Presidente Petro: “A Gustavo Petro le propongo entonces que le aclaremos al país, ese y muchos temas.

“He contado públicamente y en medios de comunicación, que en efecto, el señor Leyva me pidió reunirnos y me contó prácticamente todo lo que estaba incluido en las cartas que luego publicó. He contado también que no es el único exministro suyo, con el cual he hablado. Permanentemente hablo con varios.

“Ahora es su turno, Presidente, aclárenos todos los temas pendientes que tiene. Si quiere podemos hacer la lista entre todos. Casos de corrupción que no nos aclaran, acciones suyas alrededor de las funciones propias del cargo, decisiones de política pública alejadas de la técnica y el beneficio general, ataques a la libertad de prensa, nombramientos y destituciones. Son innumerables los temas que la nación merece sean aclarados.

“Ahora, si vá a seguir acusándome de un delito, más vale que tenga usted razones de fondo para hacerlo, y pruebas concretas, porque de lo contrario, tendremos que dirimirlo en la justicia y quizás no solo la nacional, sino frente a

organismo internacionales, que protejan todos los derechos que usted viola cuando asume sus persecuciones antidemocráticas, usando su posición de poder institucional para atacar y afectar la reputación de muchos, y ponernos en peligro”.

Señora Fiscal General: Las cartas mencionadas en el citado post por el señor Bruce Mac Master, se las remitiré lo más pronto posible. Igualmente le enviaré lo manifestado por mí como testigo, en mi comparecencia ante la Comisión de Investigación y Acusación de la Cámara de Representantes del Congreso de la República de mi país. Fui citado para explicar el contenido de dichas cartas.

Y el deseo de Gustavo Petro de proseguir vinculando a quién hoy lo denuncia ante usted es constante; y hace cómplices de manera conciente y dolosa a servidores públicos estadounidenses, Señora Fiscal General. Se evidencia lo afirmado en el reciente mensaje **X** que dio a conocer el pasado 17 de septiembre que dice así: “**@petrogustavo -Alvaro Leyva y la decertificación. Ya estaba en su grabación**”. Falaz mentira.

Señora Fiscal General: La corrompida intención del periodista español Juan Diego Quesada, en connivencia con Gustavo Petro, Presidente hoy de la República de Colombia, se puede medir por el titular del diario El País de Madrid del Reino de España, del día 29 de junio del año que cursa. Se lo recuerdo:

El excanciller Álvaro Leyva buscó en Estados Unidos la complicidad de Trump para tumbar a Petro¹⁷

Instrumentalizó Juan Diego Quesada al importante medio para ponerlo a titular y afirmar de manera taxativa semejante barbaridad. ¿Yo, Álvaro Leyva, colombiano, de mano del Presidente de los Estados Unidos de América, Donald J. Trump, actuamos de manera dolosa y organizada para tumbar de la presidencia a Gustavo Petro?

A propósito de la opinión que tiene el señor Gustavo Petro de su Jefe de Estado, Donald Trump, señora Fiscal General, me permito adjuntar mensaje X del señor Petro. Ver pie de página¹⁸.

Señora Fiscal General: El daño causado a la sociedad en general, a mí en lo personal, a mi hijo Jorge Leyva, a mi familia toda, a mi hermana Dorotea Leyva (Mary Dorothy), con el señalamiento que nos han hecho los denunciados arriba identificados, ya directamente, ya indirectamente, y el diario El País de Madrid del Reino de España, de haber conspirado en Estados Unidos de América, en supuesta complicidad con servidores públicos de su país, incluyendo al señor Presidente Donald J. Trump, para producir un golpe de Estado en la República

¹⁷ EL EXCANCILLER Álvaro Leyva buscó en Estados Unidos la complicidad de Trump para tumbar a Petro [Anónimo]. El País América Colombia [página web]. [Consultado el 2, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://elpais.com/america-colombia/2025-06-29/alvaro-leyva-busco-en-estados-unidos-la-complicidad-de-trump-para-tumbar-a-petro.html>>.

¹⁸ X (formerly Twitter) [página web]. [Consultado el 22, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://x.com/petrogustavo/status/1883624818811236502?t=eFaYwqonTDojAiS60rYpIg&s=08>>.

de Colombia y la reciente decertificación (evaluación de EEUU sobre la eficacia de la lucha del gobierno colombiano contra cultivos inlícitos y estructuras criminales), requiere de todos los alcances investigativos y sancionatorios que permitan la aplicación de normas americanas y jurisprudencias locales a su disposición.

Agrego sin embargo que todo lo anterior es denunciado ante usted, señora Fiscal General, en el marco de los acuerdos internacionales de cooperación judicial,¹⁹ Colombia-Estados Unidos, toda vez que parte de las víctimas son ciudadanos de los Estados Unidos de América. Esto no obsta para que me tome la libertad de recordar las normas que señalo a continuación:

18 U.S.C. § 371 — Conspiración para Defraudar a los Estados Unidos

18 U.S.C. § 1001 — Declaraciones Falsas

18 U.S.C. § 241 — Conspiración contra los Derechos

18 U.S.C. § 2 — Complicidad (Aiding and Abetting)

Señora Fiscal General, agrego a lo anterior, a manera de recordación, que la Corte Suprema de los Estados Unidos, en *Branzburg v. Hayes* (1972), dictaminó inequívocamente que "la Primera Enmienda no exime a un reportero de un periódico de la obligación de responder a una citación de un gran jurado y contestar preguntas relevantes para una investigación criminal". La Corte afirmó que los periodistas, como todos los ciudadanos, deben proporcionar

¹⁹ - SISMRE [página web]. [Consultado el 15, septiembre, 2025]. Disponible en Internet: <<https://sismre.cancilleria.gov.co/data/ab761778-6a38-4579-a415-af15530bf041.pdf>>.

evidencia de conducta criminal. Además, en *United States v. Sterling* (4th Cir. 2013), el tribunal reforzó que se puede obligar a un periodista a testificar sobre una fuente cuando la información se relaciona con la comisión de un delito, y el interés del gobierno en investigar y procesar ese delito.

Finalmente, sírvase tener en cuenta, señora Fiscal General, que para lo que sea menester, yo, Álvaro Leyva Durán, en mi condición de denunciante, me pongo a su entera disposición.

Con todo respeto y consideración me suscribo, señora Fiscal General de los Estados Unidos de América, muy respetuosamente.

ÁLVARO LEYVA DURÁN

Cédula de Ciudadanía colombiana N° 17.064.0362

Pasaporte Diplomático de Colombia N° DP069531